
Наталья СТОЛПОВСКАЯ

– Тема конференции пред-
ставляет интерес не только 
для научного сообщества, но 
и общества в целом, – сказал 
в приветственном слове заме-
ститель губернатора Воронеж-
ской области, сопредседатель 
организационного комитета 
по подготовке и проведению 
мероприятий, посвящённых 
столетию революции 1917 года 
в России, Юрий Агибалов. – 
Для одних это – национальная 
катастрофа, перечеркнувшая 
естественный ход развития 
России и приведшая к Граж-
данской войне. Для других 
Октябрьская революция – ве-
личайшее прогрессивное со-
бытие в истории человечества. 
Россия, оказавшая огромное 
влияние на многие страны, 
выбрав социалистический 
путь развития, обеспечила не-
виданные ранее темпы роста 
экономики, науки, промыш-
ленности, сельского хозяйства. 
Между крайними точка-
ми зрения существует 
достаточно широкий 
спектр мнений о роли и 
значении революции. 

Столетие Октябрь-
ской революции празд-
нуют все без исключе-
ния страны Латинской 
Америки. Научные цен-
тры Лондона, Парижа, 
Берлина и Нью-Йорка 
заговорили о том, что если 
для становления XIX века 
определяющее значение имела 
Великая Французская рево-

люция, то лицо XX столетия 
определила русская револю-
ция 1917 года. 

Ректор ВГПУ Сергей Фи-
лоненко отметил несомненное 
международное влияние, кото-
рое было оказано революцией 
в России на весь ход мировой 
истории. И в то же время под-
черкнул, что в нашей стране 
отношение к октябрьским со-
бытиям 1917 года, к их роли в 
истории страны неоднократно 
менялось. Особенно за послед-
нюю четверть века.

Доктор исторических наук, 
профессор, заведующий ка-
федрой истории России ВГУ 
Михаил Карпачёв  сделал 
доклад на тему «Социальные 
истоки русской революции». И 
уже во вступлении к основной 
части подчеркнул: «Пока была 
жива надежда построения 
коммунизма, об Октябрьской 
революции говорили только 
в восторженных тонах, по-
скольку она проложила до-
рогу к светлому будущему. А 

после того, как значительная 
часть общества рассталась с 
этой надеждой, оценки ре-
волюции стали носить аб-

солютно другой характер». 
Далее он отметил, что такое 
событие, как революция, не 
могло произойти по капризу 
случайных факторов. В чис-
ле аспектов, подготовивших  
почву для революции, доклад-
чик обозначил стремительные 

демографические изменения в 
России конца XIX века (если 
в 1861 году в России прожива-
ло 68 миллионов человек, то 

первая официальная перепись 
населения 1897 года указала 
цифру 125 миллионов чело-
век). Важным локомотивом 
революционных событий стал 
устойчивый рост промышлен-
ного производства: быстро 
росли города, развивалась про-

мышленность, небывалы-
ми темпами строились 
железные дороги.

– Однако за фасадом 
достижений скрыва-
лась тревожная картина, 
связанная с провалом 
крестьянской реформы, 
– подчеркнул Михаил 
Карпачёв. – Деревни в 
центральных губерниях 
России переживали про-

цесс хозяйственного оскуде-
ния. С огромными экономи-
ческими потерями встречало 
новый век российское дво-

рянство. Разорились десятки 
тысяч помещичьих имений, а 
размеры частного дворянского 
землевладения сократились 
почти на 40 процентов. Этот 
процесс сопровождался одно-
временным ухудшением по-
ложения дел и в крестьянских 
хозяйствах, огромные массы 
оказывались на грани нищеты. 
Выяснилось, что освобож-
денные реформой 1861 года 
крестьяне плохо приспосабли-
вались к условиям самостоя-
тельного хозяйствования. Их 
ресурсы были скромны и явно 
недостаточны для того, чтобы 
они могли себя обеспечивать. 

Особенно тревожным скла-
дывалось положение с зем-
лёй. Эту проблему поднимала 
русская интеллигенция, на-
стаивавшая на скорейшей 
национализации всей земли и 

передачи её в руки крестьян-
ства. И это, по утверждению 
историка, стало стержневым 
корнем всего русского рево-
люционного процесса. 

– Солдаты, принимавшие 
самое деятельное участие в 
свержении прежнего режима, 
были ведь по происхождению 
крестьянами, – отметил Ми-
хаил Карпачёв, – они спали 
и видели, когда же, наконец, 
придёт этот «Чёрный пере-
дел». Слухи о том, что вот-вот 
должно произойти дополни-
тельное наделение крестьян 
землёй за счёт других соб-
ственников, циркулировали 
вплоть до 1917 года. 

Но малоземелье было толь-
ко внешним выражением эко-
номических трудностей сель-
ского населения.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области ожидается облачная 
погода, местами небольшой дождь; ветер юго-
западный, 10-15 м/c, местами 17-22 м/c; тем-
пература +2…+7.

1 ноября по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшие осадки, днём време-
нами небольшие осадки в виде мокрого снега; 
ветер западный, ночью 11-16 м/c, днём 8-13 м/c; 
температура ночью -3…+2, днём 0…+5.

2 ноября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие осадки в виде мокрого снега; 
ветер западный, 5-10 м/c; температура ночью 
-1…-6, днём +1…+6.
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Проект развития городской среды  
Воронежа признан перспективным

Проект по развитию комфортной городской среды в Воро-
неже вошёл в список восьми самых перспективных проектов 
федерального Агентства стратегических инициатив (АСИ) по 
итогам образовательной программы «Управленческое мастер-
ство: развитие региональных команд», сообщает пресс-служба 
облправительства.

В воронежском проекте речь идёт о поэтапном создании 
комфортной городской среды, включающей строительство со-
временного жилья, развитие сети общественного транспорта, в 
том числе метрополитена, и реновацию зон отдыха на основе 
принципа TOD (транзитно ориентированное проектирование). 
Проект по строительству метрополитена в Воронеже планируется 
реализовать совместно с японскими специалистами, которые 
имеют богатый опыт в развитии инфраструктуры мегаполисов 
на основе принципа TOD. 

По итогам защиты воронежская команда получила высокие 
оценки организаторов образовательной программы, а сам проект 
«Воронеж – город будущего» был удостоен номинации «Самый 
амбициозный проект», войдя, таким образом, в список восьми 
самых перспективных проектов АСИ.

назначен новый прокурор Воронежа
Главе региона Алексею Гордееву представили нового про-

курора Воронежа Максима Туманова.
 Вчера в рамках рабочей встречи губернатора Алексея Гордеева 

с прокурором Воронежской области Николаем Шишкиным главе 
региона был представлен новый прокурор города Воронежа Мак-
сим Туманов, сообщает пресс-служба облправительства.

В  органах прокуратуры он служит с 2002 года. Ранее занимал 
должности прокурора города Нововоронежа и Лискинского меж-
районного прокурора Воронежской области. Приказом генераль-
ного прокурора РФ от 26 октября назначен прокурором города 
Воронежа. Губернатор пожелал Максиму Туманову эффективной 
работы в новой должности. 

Уволен «по собственному»  
глава департамента соцзащиты 

30 октября губернатор Алексей Гордеев подписал Указ об 
увольнении руководителя департамента социальной защиты 
Воронежской области Андрея Измалкова, занимавшего эту 
должность с апреля 2016 года. 

Как сказано в документе: «В связи с досрочным прекращением 
полномочий по инициативе работника». Источники в прави-
тельстве области сообщили «Коммуне», что истинная причина 
увольнения «связана с недостатком профессионализма и ответ-
ственного отношения к делу».

С 31 октября региональный департамент социальной защиты 
возглавила Ольга Сергеева, руководившая ФКУ «Главное бюро 
медико-социальной экспертизы по Воронежской области». Со-
ответствующий документ подписан губернатором.

 зима врасплох не застанет
В зимний период к содержанию автомобильных дорог Воро-

нежской области привлекут 503 единицы дорожной техники.
О готовности к зиме дорожно-эксплуатационных предприятий 

на территории города Воронеж обсудили в правительстве обла-
сти 23 октября. Мэр Александр Гусев сообщил, что комбинаты 
благоустройства районов перейдут на зимний режим работы с 1 
ноября. Парк зимней уборочной техники на сегодняшний день 
составляет 221 единицу. До конца 2017 года будет приобретено 
ещё 133 единицы коммунальной техники, в том числе для уборки 
тротуаров. Средства в сумме 400 млн. рублей были выделены 
из областного бюджета. В настоящее время ведётся поставка 
указанной техники в комбинаты благоустройства районов. Для 
проведения уборки в зимний период тротуаров, остановок обще-
ственного транспорта комбинаты также привлекут 300 сотруд-
ников и 25 средств малой механизации, в том числе бензиновых 
снегоочистителей. В мэрии также разработали план действий для 
периода пиковых снеговых нагрузок. 

Виталий ЧерНиКОВ 

По официальным источни-
кам, в акции приняли участие 
9488 творцов, профессионалов 
и любителей, рисовавших в 
тот день под открытым небом. 
Прежний рекорд, установ-
ленный Ярославлем весной, 
воронежцам удалось превзой-
ти в три раза. Найдётся ли в 
ближайшее время другой на-
селённый пункт, где осмелятся 
бросить нам вызов? Так или 
иначе, столица Центрального 
Черноземья попадает в «Книгу 
рекордов России» как город, 
где состоялся самый массовый 
пленэр в истории страны. 

Акция была проведена 
усилиями Союза художни-
ков России, администрации 

городского округа, управы 
Центрального района Воро-
нежа, руководителей местных 
вузов. Но история на этом 
не заканчивается. Председа-
тель правления Воронежской 
региональной организации 
Союза художников России 
Алексей Смирнов рассказал 
«Коммуне», что в настоящее 
время на базе художествен-
ной школы идёт работа по 
формированию передвижной 
выставки по итогам пленэра. 
Эти работы предполагается 
показывать на значимых го-
родских мероприятиях. Не 
исключена возможность, что 
увидят созданные на Адми-
ралтейской площади работы 
и в муниципальных районах 
Воронежской области. 

Живописцы вышли  
и победили 
Пленэр «Талантливый Воронеж», который состоялся 
в сентябре на адмиралтейской площади областного 
центра, получит сертификат «Книги рекордов рос-
сии». 

В честь профессио-
нального праздника 
лискинские перевозчики 
пассажиров удостоены 
областных наград.

Николай КАрдАшОВ

АО «Лискинское ПАТП» 
– одно из немногих в Воро-
нежской области, которое в 
период приватизаций не дало 
устранить себя с дороги к 
пассажирам и доказало свою 
живучесть и социальную от-
ветственность.

– Сегодня наши автобусы 
в любую погоду бесперебойно 
делают по нескольку рейсов 
даже в самые отдалённые от 
райцентра сёла Лискинского 
района, – говорит руководи-
тель автопассажирского пред-
приятия Юрий Сомов. – А 
в летний период на дачных 
маршрутах возим пенсионеров-
дачников бесплатно.

За обеспечение стабиль-
ной работы на пассажирских 
маршрутах группе работников 
«Лискинское ПАТП» вручены 
награды губернатора, прави-
тельства Воронежской области 
и областной Думы. Благодар-
ности губернатора удостоен 
механик по ремонту автотран-
спорта Василий Лисицын, 
почётными грамотами област-
ного правительства награжде-
ны заместитель генерального 
директора по пассажирским 
перевозкам Виктор Матвиенко 
и водители автобусов Алек-
сандр Василенко и Андрей 
Казачков. Грамотами облдумы 
отмечен труд техника гаража 
Валентины Тонконоговой и 
старшего диспетчера Татьяны 
Татьянченко.

Отметили  
автомобилистов 

Пристальный взгляд через 100 лет
Общество | В Воронеже прошла региональная научная конференция «Россия от февраля к октябрю 1917 года: взгляд через 100 лет»

Конференция заняла одно из центральных мест 
в календаре событий, приуроченных к юбилей-
ной дате. организаторами форума выступили 
правительство Воронежской области, ВГУ, ВГПУ, 
региональное отделение «российского военно-
исторического общества». В качестве участников 
– авторитетные учёные, специалисты в различных 
отраслях исторических знаний, общественные 
деятели. а сам юбилей октябрьской революции 
стал поводом для того, чтобы детальнее изучить 
этот исторический отрезок и с учётом новых данных 
актуализировать материал, сделать практические 
рекомендации для того, чтобы наша государствен-
ность развивалась и для того, чтобы уроки 1917 
года – от февраля к октябрю – не прошли даром.

Столетие Октябрьской революции празднуют все без 
исключения страны Латинской Америки. Научные 

центры Лондона, Парижа, Берлина и Нью-Йорка заговорили 
о том, что если для становления XIX века определяющее 
значение имела Великая Французская революция, то лицо 
XX столетия определила русская революция 1917 года. 
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Именно с этих документов 100 лет назад началась в России новая эпоха.

Виталий ЧерНиКОВ 

Программа фестиваля 
МАРШАК состоит из разде-
лов «Театр для детей» (спек-
такли профессиональных 
театральных коллективов), 
«Театр, в котором играют 
дети» (спектакли детских 
театральных студий и школ). 
Также запланированы, как и в 

прежние годы, мастер-классы 
известных педагогов и режис-
сёров. 

Режиссёры детского театра 
так же, как и театра взросло-
го, заняты поиском нового 
подхода, нового языка для 
разговора со зрителем – и 
осмысления текстов, на ко-
торых выросло не одно по-
коление. В дни фестиваля 

есть возможность увидеть 
новые версии «Каштанки», 
«Снегурочки» и «Сказки о 
царе Салтане», равно как и 
спектакли по произведениям 
не столь известным. 

Официальное открытие 
театрального форума состоя-
лось перед показом спектакля 
«Король Матиуш» новоси-
бирского театра «Глобус». В 

2016 году эта постановка уча-
ствовала в программе «Дет-
ский Weekend» фестиваля 
«Золотая маска». Первым на 
сцену вышел Заслуженный 
артист России Камиль Тука-
ев – вот уже третий год он 
выступает в роли дежурного 
по фестивалю. 

– Сегодня мы начинаем 
театральные каникулы, и 
нас впереди ждёт десять на-
сыщенных дней, – напомнил 
он зрителям. – Мы увидим с 
вами двадцать спектаклей, ко-
торые привезли театры из раз-
ных городов России, а также 
из таких стран, как Норвегия, 
Латвия и Казахстан. 

Приветствовала зрителей 
и руководитель департамента 
культуры Воронежской об-
ласти Эмилия Сухачева. Она 
передала привет и наилучшие 
пожелания от губернатора Во-
ронежской области Алексея 
Гордеева. 

Произведение Януша Кор-
чака о юном короле Матиуше 
вроде и входило в нашей стра-
не в набор книг, которые чи-
тали дети, наряду с книгами о 
Карлсоне или Буратино, но всё 
же оно не разошлось, что на-
зывается, на поговорки. Траги-
ческая судьба самого Корчака, 
педагога, отправившегося вме-
сте со своими воспитанниками 
в концлагерь и газовую камеру, 
имея возможность бежать, в 
XXI веке гораздо более на слу-
ху. Произведение о мальчике, 
который стал королём после 
смерти отца и тщетно пытался 
противостоять правящим за 
его спиной чиновникам, а по-

том попал на войну и захотел 
сделать так, чтоб её больше не 
было, затёртым до дыр интер-
претаторами, как «Вишнёвый 
сад» или некоторые из текстов, 
перечисленных чуть выше, не 
выглядит. Но и авторам этого 
спектакля, видимо, нужна 
была некоторая дистанция 
от текста. Как ни странно, 
для того, чтобы преодолеть 
дистанцию между текстом 
и зрителем. Поэтому перед 
нами не просто спектакль по 
сказке, а лекция о историче-
ском деятеле прошлого, короле 
Матиуше, который изменил 
мир. Парадные портреты пред-
ков Матиуша висят на стене. 
Да вот, кстати, и его портрет 
виднеется на сцене – и через 
минуту он оживёт. 

Кажется, есть спектакли, в 
которых судьба реально жив-
шего Корчака и придуманного 
им персонажа наслаиваются 
одна на другую. Мультфильм 
с двумя сюжетными линиями 
вообще, как сообщает Вики-
педия, ещё лет 30 назад был 
снят. Появление темы концла-
геря кажется ходом несколько 
лобовым – так или иначе, 
режиссёр Полина Стружкова 
обошлась без него и вообще 
не давит коленом на слёзные 
железы, более того, деликатно 
избегает мрачных сюжетных 
поворотов книги Корчака 
(например, о гибели главного 
героя упомянуто вскользь в 
конце «лекции»). Спектакль 
её даже в своей пацифистской 
составляющей обходится без 
запугивания.

Окончание | Страница 3

Не утонуть в утопии 
Событие | Третий детский театральный фестиваль МАРШАК открылся спектаклем  
по произведениям Януша Корчака
на втором этаже Воронежского концертного зала в дни фестиваля органи-
зована небольшая выставка детских рисунков «Персонажи стихов и сказок 
Самуила Маршака – глазами детей». на ней представлены работы учащихся 
школы иностранных языков «Интерлингва». Виктория Мильтова и Ксения 
Угарова изобразили персонажей «двенадцати месяцев», дарья Булакина – 
даму, сдающую в багаж «диван, чемодан, саквояж, картину, корзину, картон-
ку», а Ирина Кокорева – пожар в кошкином доме. 

Юному королю предстоит избавиться от многих иллюзий, но не утратить идеалов.
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Пленэр на Адмиралтейской площади.
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Вести

Ирина РазмустоВа

Парламентарии рассмотрели 
практику применения изби-
рательного законодательства 
на выборах в органы государ-
ственной власти субъектов РФ 
и местного самоуправления. 
Председатель Центральной 
избирательной комиссии Рос-
сийской Федерации Николай 
Булаев и секретарь ЦИК РФ 
Майя Гришина сообщили се-
наторам сводные данные по 
итогам Единого дня голосова-
ния, проведённого 10 сентября 
2017 года в восьмидесяти двух 
субъектах РФ, и внесли пред-
ложения по увеличению эф-
фективности электорального 
процесса.

Сергей Лукин отметил, что выборы в органы местного 
самоуправления прошли в 18 районах Воронежской об-
ласти. Они  были организованы должным образом и стали 
максимально прозрачными.  Совокупная явка по региону 
составила 49 процентов. Таким образом, проголосовали 
более 103 тысяч человек из почти 212 тысяч жителей. 

– Гласность и открытость являются важнейшими прин-
ципами работы с избирателями, – подчеркнул сенатор 
Сергей Лукин. – И мы на законодательном уровне должны 
создавать условия для обеспечения конституционного 
права граждан избирать и быть избранными, принимать 
участие в референдуме. 

По итогам обсуждения практики применения избира-
тельного законодательства был принят проект решения о 
возможных направлениях его совершенствования.

Рассмотрели  
избирательную 
практику

ВлАсть

алексей ПЕтРоВ

Дополнительные средства пойдут на поощрение проек-
тов ТОСов, ремонт объектов культуры в районах, выплаты 
врачам, приехавшим работать в села, поддержку региональ-
ной системы профтехобразования, а также мероприятия по 
определению местонахождения абонента, обратившегося 
по номеру «112».

Как отметил председатель Воронежской областной 
Думы Владимир Нетёсов, необходимость внесения из-
менений в основной финансовый документ года связана 
с поступлением федеральных целевых средств, перерас-
пределением бюджетных ассигнований между главными 
распорядителями бюджетных средств и экономией средств 
внутри самих департаментов.

Благодаря безвозмездным поступлениям из феде-
рального бюджета доходы и расходы областной казны 
увеличиваются на 57 724,5 тыс. рублей. В частности, 
увеличивается финансирование департаменту аграрной 
политики Воронежской области на сумму 52 752,8 тыс. 
рублей по госпрограмме «Развитие сельского хозяйства, 
производства пищевых продуктов и инфраструктуры 
агропродовольственного рынка». Также дополнительные 
средства в размере 4 971,7 тыс. рублей получил департамент 
образования, науки и молодежной политики Воронежской 
области в связи с поступлением финансовой помощи от 
Фонда поддержки детей.

За счет резервных средств увеличиваются ассигнования 
некоторым исполнительным органам власти региона. Так, 
департамент по развитию муниципальных образований 
Воронежской области дополнительно получил 60 000,0 
тыс. рублей на поощрение проектов, реализуемых в рамках 
территориального общественного самоуправления в муни-
ципальных образованиях. Региональному департаменту 
строительной политики выделено 300 000,0 тыс. рублей 
на увеличение областной адресной инвестиционной про-
граммы. На эти же цели 200 000,0 тыс. рублей получил 
департамент жилищно-коммунального хозяйства и энерге-
тики. Эти средства пойдут на завершение объектов, которые 
будут введены в эксплуатацию уже в нынешнем году.

Департаменту связи и массовых коммуникаций Во-
ронежской области выделены дополнительные средства в 
сумме 18 000,0 тыс. рублей на реализацию мероприятия по 
определению местонахождения абонента, обратившегося по 
номеру «112», в том числе при передаче коротких тексто-
вых сообщений на номер «112» лицами с ограниченными 
возможностями.

Департамент образования, науки и молодежной полити-
ки региона получил 20 000,0 тыс. рублей для ГБУ ВО «Об-
ластной центр дополнительного образования, гражданского 
и патриотического воспитания» на создание областной базы 
для проведения региональных образовательных сборов 
для детей и молодежи. Кроме того департамент направит  
43 800,0 тыс. рублей, сложившихся за счет экономии смет-
ных ассигнований, на поддержку региональных учрежде-
ний профессионального образования. Эти средства пойдут 
на обновление материально-технической базы, увеличение 
зарплат сотрудников учреждений, а также досрочную упла-
ту коммунальных платежей техникумов и колледжей.

Областному департаменту культуры были увеличены 
ассигнования в сумме 10 281,6 тыс. рублей на мероприя-
тия в сфере развития объектов социальной, инженерной 
и коммунальной инфраструктуры в населенных пунктах 
Россошанского муниципального района и 4 100,0 тыс. ру-
блей на проведение ремонтных работ в здании районного 
культурно-досугового центра Репьевского муниципального 
района. 

Еще 10 800,0 тыс. рублей направлены департаменту 
здравоохранения региона на осуществление единовремен-
ных компенсационных выплат медицинским работникам, 
прибывшим в 2016 и 2017 годах на работу в сельский на-
селенный пункт.

ТОСы получат  
дополнительную  
поддержку
Депутаты Воронежской областной Думы согласовали 
очередные корректировки регионального бюджета 
на 2017 год.

сОциУМ

Член Совета Федерации Сергей Лукин принял уча-
стие в расширенном заседании Комитета по федера-
тивному устройству, региональной политике, местно-
му самоуправлению и делам Севера.

Сергей Лукин.

Валерий КазаноВ

О том, как совершенство-
вать работу с обращениями 
граждан, обсудили 27 октября 
на семинаре, который прошел 
в правительстве Воронежской 
области в режиме видеокон-
ференции со всеми регионами 
Центрального федерального 
округа. 

В семинаре приняли уча-
стие губернатор Алексей Гор-
деев и начальник Управления 
Президента РФ по работе 
с обращениями граждан и 
организаций Михаил Михай-
ловский. 

Между властью  
и обществом  
расстояние сократилось

На пленарном заседании 
речь шла о новых современных 
формах и методиках работы 
с обращениями граждан, в 
том числе и с теми, которые 
применяют органы власти 
Воронежской области. Так, в 
частности, много внимания 
было уделено работе 
общественных приём-
ных губернатора. 

В ходе выступле-
ний было отмечено, 
что органами испол-
нительной власти и 
местного самоуправ-
ления проводится вся 
необходимая работа, 
нацеленная на мак-
симальное решение 
проблем, о которых 
заявляют жители Во-
ронежской области.

–  О б р а щ е н и я 
граждан – это один 
из наиболее востребованных 
и значимых способов обратной 
связи органов власти и населе-
ния. В Воронежской области, 
на наш взгляд, выстроена 
эффективная многоуровневая 
система работы с обращения-
ми граждан. За последние годы 
нам удалось выявить и устра-
нить немало болевых точек, но 
самое главное – существенно 

сократить расстояние между 
властью и обществом, сделать 
такое взаимодействие регуляр-
ным и действенным, – отметил 
Алексей Гордеев.

Глава региона привёл ста-
тистику: если восемь лет на-
зад положительно оценивали 
работу губернатора шесть 
процентов граждан, а более 
70 процентов – отрицательно, 
то сегодня картина противо-
положная: 65 процентов на-
селения оценивает работу 
губернатора положительно и 
лишь семь – неудовлетвори-
тельно.

– Сегодня общественные 
приёмные по сути своей стали 
площадкой прямого общения 
представителей всех ветвей 
власти и жителей, – подчер-
кнул Алексей Гордеев. – Каж-
дый руководитель органов 
исполнительной власти об-
ласти, а также руководители 
территориальных федераль-
ных структур по графику вы-
езжают на места и работают 
с жителями не только в рай-
онных центрах, но и в сёлах. 

За восемь лет работы при-
ёмных их посетили около ста 
десяти тысяч человек. При 
этом около восьмидесяти про-
центов вопросов людей были 
решены на местах. Считаю, 
это достаточно высокий по-
казатель, который позволяет 
судить об уровне организации 
в регионе открытого диалога 
с населением. Безусловно, в 
нынешних сложных экономи-

ческих условиях такой формат 
коммуникации приобретает 
особое значение. Ведь для мно-
гих людей это единственный и 
наиболее оперативный способ 
решения жизненно важных 
проблем. Мы заинтересованы 
в совершенствовании такого 
диалога.

Заместитель губернатора 
Юрий Агибалов раскрыл, как 

в Воронежской об-
ласти шло совершен-
ствование механизма 
работы обществен-
ных приемных: 

– В 2015 году гу-
бернатор поставил 
задачу не ждать, ког-
да люди придут к 
нам с обращениями, 
а самим идти к насе-
лению. И мы должны 
добиться того, что-
бы многие вопросы, 
которые возникают, 
знали до того, как к 
нам придут в при-

ёмную. За последние два года 
количество жалоб, которые 
рассматриваются на месте, 
возросло. Это говорит о том, 
что эту работу мы проводим 
заблаговременно.

Рекордное количество об-
ращений, отметил заместитель 
губернатора, всегда следует 
перед выборами и при изме-
нениях федерального законо-

дательства. Но есть темы, ко-
торые актуальны всегда – это 
ЖКХ и социальная сфера. 

Стало больше встреч вне 
официальных приемных. За их 
пределами к руководителям, 
ведущим прием, обращается 
каждый тринадцатый. Кроме 
того, с 2014 года организовано 
1186 встреч руководителей ис-
полнительных органов власти 
в трудовых коллективах. А 
сами приёмные стали центра-
ми, куда приезжают общаться 
с людьми депутаты, политики, 
представители Общественной 
палаты.

Важно, чтобы власть 
могла решить проблему

После заседания губерна-
тор Алексей Гордеев и началь-
ник Управления Президента 
РФ Михаил Михайловский 
встретились с представите-
лями СМИ. Гость рассказал, 
что Воронежскую область вы-
брали для проведения такого 
важного мероприятия потому, 
что в регионе нет системных 
нарушений и явных проблем 
в выстраивании диалога с 
гражданами.

Поделился он и тем, какие 
методы и способы работы с 
обращениями в регионе ему 
понравились.

– Нам понравилось то, 

что в 33 районах есть об-
щественные приёмные, и 
самое главное – они взя-
ли на себя организационно-
методическую роль, – отметил 
Михаил Михайловский. – 
Это центры, которые кури-
руют работу с населением. 
Это первое, что очень по-
нравилось. Второе – то, что 
началось у вас в 2015 году, 
– выезды в поселения. Ведь 
наши граждане обращаются 
только тогда, когда наболело. 
Если нет возможности об-
ратиться прямо, то они будут 
ждать до последнего. Выезд на 
место позволяет купировать 
намного раньше проблемы. 
И третье – это обращение в 
коллективы, тем более мы по-
нимаем, что сегодня очень се-
рьёзно занимаются выплатой 
зарплаты, условиями труда, 
которые создаются.

Начальник Управления 
Президента РФ изучил ста-
тистику и увидел, что в Воро-
нежской области 60 процентов 
– это личные обращения в при-
ёмные, около 25 процентов – в 
коллективах и 15 процентов 
– на выезде.

– Это достаточно большое 
количество людей, которые 
имели возможность обратить-
ся к власти с теми или иными 
проблемами. И это совершен-
но правильное направление 

– власти надо максималь-
но приблизиться к общению 
с населением. Вот это мы 
подчеркнули как правильное 
направление, и оно должно 
применяться. Я думаю, на 
ближайшем заседании рабочей 
группы, утвержденной Прези-
дентом, мы данный вопрос об-
судим и будем рекомендовать 
эту форму работы, – пояснил 
Михаил Михайловский.

Алексей Гордеев обратил 
внимание на то, что в сегод-
няшнем совещании прини-
мали участие все регионы 
Центрального федерального 
округа. 

– Управление Президента 
РФ по работе с обращениями 
граждан и организаций много 
полезного нам подсказало, и 
мы будем учитывать это в сво-
ей работе. Мы сегодня имеем 
обратную связь в основном 
за счёт работы обществен-
ных приёмных губернатора и 
средств массовой информа-
ции. Очень важно, чтобы люди 
не только могли по форме об-
ратиться, но самое главное, 
чтобы мы могли эти вопросы 
решить и, анализируя, почему 
люди жалуются, почему у них 
возникают системные пробле-
мы, общие проблемы, опере-
жая эту ситуацию, исправлять 
работу органов власти, вплоть 
до увольнения непрофессио-
нальных должностных лиц, 
– подчеркнул губернатор.

Что, по мнению  
губернатора, беспокоит 
людей в районах

Алексей Гордеев затронул 
работу общественных приём-
ных в муниципальных райо-
нах. 

– Если говорить сегодня 
о сельских территориях, то, 
конечно, очень много там воз-
никает бытовых вопросов. Это 
подача качественной воды, 
вопросы дорог с твердым по-
крытием, вопросы работы 
социальных учреждений и, 
прежде всего, системы здра-
воохранения, потому что люди 
требуют доступа к медицин-
ским услугам, чтобы были 
специалисты на местах. Мы 
эти проблемы видим и строим 
наши планы с тем условием, 
чтобы решать такие задачи.

Устойчивый механизм  
обратной связи
Диалог | Общественные приёмные по сути своей стали площадкой прямого общения представителей  
всех ветвей власти и жителей, считает губернатор Алексей Гордеев
В последнее время власти особо пристальное вни-
мание уделяют работе с обращениями граждан. 
Нацеливает их на это и Указ Президента РФ «О 
мониторинге и анализе результатов рассмотрения 
обращений граждан и организаций», подписанный в 
апреле нынешнего года. 

Алексей ГОРДееВ: 
– Очень важно, чтобы люди не 

только могли по форме обратиться, но 
самое главное, чтобы мы могли эти во-
просы решить и, анализируя, почему 
люди жалуются, почему у них возникают 
системные проблемы, общие проблемы, 
опережая эту ситуацию, исправлять рабо-
ту органов власти, вплоть до увольнения 
непрофессиональных должностных лиц.
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В выездном семинаре приняли участие все регионы Центрального федерального округа.

начало | страница 1 
И крестьянство, и другие 

слои российского общества 
плохо приспосабливались 
к масштабным реформам, 
которые начались при адми-
нистрации императора Алек-
сандра II. Причины – само 
правительство не имело кон-
цепции реформ и ясного пред-
ставления о конечных целях 
начатых преобразований. 

В это же время русская 
интеллигенция, желающая 
скорейшего приобщения к ев-
ропейским ценностям, заняла 
оппозиционное отношение к 
власти. 

– Нельзя согласиться с 
мнением о фатальной или ро-
ковой неизбежности круше-
ния императорской России, 
– заметил Михаил Карпачёв. 
– Исторический процесс – это 
ещё и комбинация челове-
ческих ошибок и удач, под-
вигов и злодейств, талантов 
и бездарностей. И всё-таки 
для революции в России ока-
залась благоприятная по-
чва. Это был необратимый 
процесс, которым власть не 
управляла. Пришедший во 
власть Пётр Столыпин хоро-
шо понимал необходимость 
перехода страны к правовой 
монархии с эффективной ры-
ночной экономикой. И начал 
этот курс, но с обязательным 
условием: 20 лет покоя. Пере-
ход крестьянских хозяйств 
на рельсы частной собствен-
ности должен был ускорить 
модернизацию России. Но в 
1914 году страна вверглась 
в пучину Первой мировой 
войны, и она явилась катали-
затором народного взрыва. 
Война ожесточила нравы, 
она сделала жизнь человека 
дешёвой. Война приучила к 
простым решениям: убить и 
отнять. И это словно вирус 
стало распространяться в 

стране, где только началось 
формироваться граждан-
ское общество. Очевидно, 
самодержавие в той его форме 
вырождалось. Требовалась 
поэтапная эволюция государ-
ственной системы. 

Второй большой доклад 
«Русское крестьянство в 
феврале-октябре 2017 года» 
сделал доктор исторических 
наук, профессор, заведующий 
кафедрой истории России 
ВГПУ Владимир Фурсов. 
Он ярко и образно развенчал 
распространённые мифы о 
крестьянстве. Первый из них 
– «Богатая царская Россия 
являлась главным экспортё-
ром зерна». 

При этом почему-то забы-
вают, что в государстве регу-
лярно происходил голод. И в 
Воронежской губернии после 
реформы 1861 года из каждых 
десяти лет выпадало шесть 

голодных. Второй миф о том, 
какое благо несла народу 
Столыпинская крестьянская 
реформа. 

– А ведь реформа букваль-
но выбрасывала из деревни 
массу обездоленных кре-
стьян, – напомнил Владимир 
Фурсов .  – Им ничего не 
оставалось, как идти в города. 
И именно они впоследствии 
составили основу продотря-
дов, комитетов бедноты.

Проблемами крестьянства 
государство было вынуждено 
постоянно заниматься пото-
му, что понимало: изменения 
в деревне в конечном счёте 
определят характер измене-
ний в жизнедеятельности 
всего государства. Другое 
дело – эта политика оказалась 
непоследовательной.

– Мало того, что пред-
ставители села составляли 
основу русской армии, – от-

метил докладчик, – так ещё 
и выбивалась из деревень 
самая активная её часть: в 
солдаты брали лучших. Это 
сказалось и на экономике 
русской деревни. И, как след-
ствие, привело к дефициту 
хлеба и неимоверному взлёту 
цен. В итоге пошла чехарда в 
правительстве. Вкупе с тяже-
лейшим положением русской 
деревни и стали основными 
предпосылками революции. 
Лозунг «Хлеб – голодным!» 
был одним из главных, по-
тому как к осени 1917 года 
продовольственный кризис 
охватил практически всю 
европейскую территорию 
России. А ленинский лозунг 
«Земля – крестьянам!» обе-
спечил широкую поддержку 
революции сельским насе-
лением и явился одной из 
причин её победы. Револю-
ция в деревне продолжалась 

вплоть до 1921 года, и на 
этом этапе власть вынуждена 
была учитывать интересы 
крестьянства: ввести новое 
земельное законодательство, 
нэп, признать особые инте-
ресы деревни, закрепив их в 
Земельном кодексе РСФСР 
1922 года. 

Практически в каждом вы-
ступлении на конференции 
ощущался нерв. Очевидно, 
что и сегодня на одни и те же 
события взгляды историков 
заметно разнятся. Открыв-
шиеся архивные документы 
позволяют делать неожи-
данные выводы. Главное, 
чтобы они не противоречили 
задачам сегодняшнего дня. В 
начале конференции Юрий 
Агибалов процитировал Пре-
зидента Владимира Путина, 
который отметил, что «изуче-
ние уроков прошлого помо-
гает укрепить общественное, 
политическое, гражданское 
согласие, которое на сегод-
няшний день установилось в 
нашей стране… В год столетия 
Февральской и Октябрьской 
революций в этом нуждается 
всё российское общество. 
Сегодня нельзя спекулиро-
вать на трагедиях практи-
чески каждой российской 
семьи, независимо от того, 
по какую сторону баррикады 
находились наши предки. Не-
допустимо тащить расколы, 
злобу, обиду и ожесточение 
прошлого в нашу сегодняш-
нюю жизнь». 

В ходе пленарных заседа-
ний участники конференции 
провели анализ и философ-
ское осмысление революци-
онных истоков, социальные 
причины революции, роль 
Русской православной церк-
ви, а также отражение этих 
событий в русской литературе 
как художественной, так и 
научной.

Пристальный взгляд через 100 лет

Во время научной конференции, посвящённой 100-летию Октябрьской революции.
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Интернатам  
дадут деньги

Двадцать девять воро-
нежских образовательных 
учреждений получат деньги 
на оборудование помещений, 
ремонт, покупку нужной тех-
ники и пособий по программе 
«Доступная среда».

Среди них – Воронежский 
центр психолого-педаго гической 
реабилитации, Бобровская, 
Верхнемамонская, Хреновская, 
Краснянская школы-интернаты, 
средние школы и гимназии ряда 
районных центров и Вороне-
жа. Список школ утвержден в 
Министерстве образования и 
науки России. В него вошли 1823 
школы и 13 443 коррекционных 
класса в обычных школах из 
всех регионов страны. На до-
полнительное финансирование 
Минобр получит один миллиард 
рублей.

Тамара ГАшИМОВА.

Награждены  
медалями 

Сотрудники Специального 
отряда быстрого реагиро-
вания, рискуя жизнью, пре-
дотвратили проникновение 
на территорию Российской 
Федерации контрабандного 
товара.

Нарушитель на многотонном 
грузовике решился на таран 
легкового служебного автомо-
биля таможни с бойцами СОБР, 
которые в составе специализи-
рованной мобильной группы 
контролировали перемещение 
санкционных товаров в районе 
российско-белорусской грани-
цы. Однако сотрудники Воро-
нежской таможни грамотно дей-
ствовали в опасной ситуации и 
задержали нарушителя вместе с 
грузом.  Приказом Федеральной 
таможенной службы Александр 
Поздняков и Олег Семынин 
награждены медалями «За до-
блесть». 

Анатолий ХРУСТАЛёВ.
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Борис Ваулин

Хотя, с другой стороны, 
«посадки» высоких долж-

ностных лиц могут говорить о 
том, что со злом действительно 
ведётся суровая борьба. 

До последних лет, напри-
мер, в колонии не «заезжали» 
осуждённые адвокаты, теперь 
и они появились. Да не про-
сто появились, а по частоте 
посадок готовы превзойти все 
другие категории. Первенство 
в этом позорном соревновании 
вполне могут взять на себя во-
ронежские «столпы закона». 
За последние два года полтора 
десятка их стали фигурантами 
уголовных дел. И каждое из них 
в невыгодном свете показывает 
и воронежское правосудие, и 
силовые структуры. 

Почему силовые структуры? 
Да потому, что многие адвокаты, 
прежде чем заступить на ны-
нешнюю должность, много лет 
отправляли закон в полиции 
или прокуратуре. Артур Бесов, 
к примеру, был заместителем 
прокурора сначала Ленинско-
го района, потом Советского. 
Почему решил снять погоны, 
неизвестно, но, судя по всему, 
когда носил он синий мундир, 
высоких нравственных устоев 
так и не приобрёл. Майским 
днём 2016 года сотрудники 
УФСБ взяли его с поличным, 
когда он получал 300 тысяч ру-
блей от родственника клиента, с 
которым заключил соглашение 
о защите. Деньги, по словам 
адвоката Бесова, нужны были 
для передачи сотрудникам по-
лиции, которые тут же начнут 
активно расследовать уголов-

ное дело. Вряд ли всё обстояло 
таким образом. Когда его взяли 
и надели наручники, он тут 
же признал свою вину и стал 
активно сотрудничать со след-
ствием: защитник знал, что за 
это ему может быть смягчение 
приговора.

Так и вышло. Процесс про-
шёл в особом порядке без иссле-
дования доказательств. Адвока-
ту назначили 150 тысяч рублей 
штрафа в доход государства. 
Странные у нас порой выносят-
ся приговоры. Ведь одно дело, 
когда человек осознал, в какую 
трясину попал, и искренне хочет 
помочь следствию в раскрытии 
преступления. Другое дело, 
когда хитроумный подсуди-
мый использует закон для того, 
чтобы тюрьмы избежать. Есть 
в этом польза для российского 
общества? 

Адвокат Алексей Громов 
пообещал подсудимому подку-
пить судью, который за взятку 
смягчит приговор с реального 
срока на условный. Когда в 
августе 2016 года сожительница 
подсудимого передавала Громо-
ву 900 тысяч рублей, его и за-
держали сотрудники УФСБ. В 
январе нынешнего года суд на-
значил мздоимцу полтора года 
лишения свободы условно с ис-
пытательным сроком один год. 
Кроме того, на год его лишили 
права заниматься адвокатской 
деятельностью. 

Лёгким испугом отделался 
адвокат Дмитрий Резвых, ре-
шивший помочь скандальному 
воронежскому бизнесмену из-
бежать возбуждения уголовного 
дела. В декабре 2016 года взят-
кодатель попытался передать 
следователю 50 тысяч рублей, 

чтобы тот прекратил пресле-
дование бизнесмена. В этот 
момент юрист и был задержан. 
За попытку дать взятку суд на-
казал адвоката штрафом в 400 
тысяч рублей. 

У одного из воронежских 
менеджеров с банковского счёта 
исчезли деньги. По непонятным 
причинам правоохранитель-
ные органы не торопились воз-
буждать уголовное дело. Тогда 
брокер и нанял адвоката Юрия 
Чащина, чтобы тот «подтол-
кнул» полицию. Адвокат сказал, 
что для этого надо 200 тысяч 
рублей. Клиент Чащина собрал 
такую сумму, и тут же сообщил 
сотрудникам УФСБ, которые 
без особого труда задержали ад-
воката. На судебных заседаниях 
он придумывал всевозможные 
отговорки, но выкрутиться не 
удалось. В сентябре 2016 года 
суд определил ему два года ли-
шения свободы условно, и на три 
года наложил запрет на занятия 
адвокатской деятельностью. 

42-летняя адвокатесса Жан-
на Храпина защищала гражда-
нина, обвиняемого в убийстве. 
Его родственники хлопотали о 
смягчении статьи и замене пре-
бывания его в СИЗО на домаш-
ний арест. Юрист сказала, что 
«решить вопрос можно, но это 
будет стоить 250 тысяч». В мар-
товский день 2017 года в своём 
автомобиле она получила эту 
сумму, и тут же была задержана 
сотрудниками УФСБ. Отпира-
лась Храпина недолго, и через 
три месяца уголовное дело было 
отправлено в суд. А ровно через 
пять месяцев после задержания 
суд вынес приговор: один год 
колонии-поселения. Это был 
первый в Воронеже случай ре-
ального срока лишения свободы 
для адвоката-подсудимого. 

Несколько дней назад, 26 
октября, обвинительный при-
говор был вынесен 35-летней 
адвокатессе Марии Григора-
шенко. Она признана виновной 
в покушении на мошенничество 
в особо крупном размере. Адво-
кат потребовала два миллиона 
рублей от обратившейся к ней 
женщины за изменение её сыну 

избранной меры пресечения и 
обеспечение ему наказания, не 
связанного с реальным лише-
нием свободы. Ещё 500 тысяч 
рублей она решила потребовать 
от заботливой матери позднее. 
Реализуя свой умысел, в нача-
ле 2016 года смекалистая дама 
получила обозначенную сумму 
в два миллиона, а в мае того же 
года решила получить ещё 350 
тысяч, после чего и была задер-
жана. Левобережный районный 
суд назначил обвиняемой на-
казание в виде двух лет лише-
ния свободы в исправительной 
колонии-поселении с лишением 
права в течение трёх лет за-
ниматься адвокатской деятель-
ностью. Но на этом история не 

закончилась. Видимо, адвока-
тесса не ожидала такого «не-
милосердия» со стороны суда 
и заявила, что теперь она хочет 
дать правдивые показания. Тут 
же была названа фамилия за-
ведующего отделом областной 
прокуратуры Андрея Авдеева, 
который якобы помогал Гри-
горашенко в её деятельности. 
Почему она сразу не сказала о 
попытках прокурора получить 
мзду, а ломала многомесячную 
комедию, не называя его имени 
и заявляя, что сама ни в чём не 
виновата, следствию ещё пред-
стоит выяснить. Как говорится, 
продолжение следует. 

Николай Шмаков до получе-
ния статуса адвоката успел по-
работать в Следственном коми-
тете на престижной должности. 

Как мздоимцы берут взятки, как 
ловят преступников и какое за 
такие деяния следует наказание 
– знал хорошо. Тем не менее, 
став адвокатом, сам пошёл на 
преступление. У жены своего 
клиента он потребовал четыре 
миллиона рублей и заявил, что 
тогда можно будет переквали-
фицировать уголовное дело по 
особо тяжкому экономическому 
преступлению на более мягкую 
статью и смягчить меру пресе-
чения на домашний арест. До-
говорённость была достигнута, 
в июльский день он получил 
требуемую сумму и тут же был 
задержан сотрудниками УФСБ. 
Сотрудничать со следствием 
отказался, и Ленинский райсуд 

определил подозре-
ваемого под стражу. 
Как будут развиваться 
события дальше, время 
покажет. 

Практически все 
адвокаты-«решаль-
щики» обвиняются 
по части 4 статьи 159 
УК РФ «Мошенниче-
ство в особо крупном 
размере». Её санкции 
предполагают до 10 
лет лишения свободы. 
Почему воронежские 
суды выносят столь 
мягкие приговоры, 
остаётся только гадать. 

Есть повод задуматься и над 
тем, почему «решальщики» 
уверенно называли фамилии 
судей, которые «могут помочь» 
обвиняемым, а обвиняемые-
бизнесмены охотно верили 
этому? Значит, были у них 
основания для надежды «выйти 
сухими из воды»? 

Есть и ещё один вопрос: кого 
Адвокатская палата области 
принимает в свои ряды? Или 
её руководству важна лишь 
своевременная уплата взносов, 
а моральные устои адвокатов 
никого не интересуют? К со-
жалению, поведение в судебных 
заседаниях некоторых защит-
ников и отсутствие реакции на 
это со стороны руководителей 
Адвокатской палаты лишь под-
тверждают эту мысль. 

Дендропарк ВГЛТУ,  
который является памятником 
природы областного значения, 
не случайно стал ещё 
одним местом проведения 
субботника в Воронеже в 
Год экологии и Год особо 
охраняемых природных 
территорий. 

Светлана ВОРОБЬЁВа

На сегодняшний момент в дендра-
рии проводятся занятия студен-

тов лесотехнического университета. 
Это место также является базой для 
фундаментальных и прикладных 
исследований. Здесь произрастают 
около 250 видов и форм деревьев и 
кустарников.

Перед началом субботника Алек-
сею Гордееву представили проект 
размещения новых объектов благо-
устройства на территории дендропар-
ка. Ректор ВГЛТУ Михаил Драпалюк 
рассказал, что проект «Просветитель-
ский и научный центр экологического 
образования» на базе дендрария 
получил одобрение на уровне Ми-
нистерства образования и науки 
РФ. По задумке здесь планируется 
посадка новых растений, появится 
рокарий (архитектурно-ландшафтная 
композиция, сочетающая в себе цве-
ты и камни) и сад мхов, который 
часто встречается в дендрариях и 
вызывает как научный интерес, так 
и является очень живописным угол-
ком. Изюминкой территории станет 
искусственный пруд с коллекцией 
водных растений. Задумана здесь и 
зона для молодоженов, где они смо-
гут повесить символические замки. 
Такая необходимость продиктована 
тем, что сейчас дендрарий является 
излюбленным местом для фотографий 
новобрачных, которые свои замки 
вешают на ограду парка. 

Михаил Драпалюк также поблаго-
дарил губернатора за то, что при его 
поддержке Минобрнауки РФ вы-
делило университету 20 миллионов 
рублей на ремонт общежития. Кроме 
того, в вузе планируется открытие 
новых специальностей среднего про-
фессионального образования. Для 
того чтобы обеспечить новые направ-
ления необходимым оборудованием, 
руководство ВГЛТУ уже обратилось в 
Министерство с заявкой о выделении 
75 миллионов рублей.

Алексей Гордеев поддержал раз-
витие направлений среднего проф-

образования в вузе и пообещал озву-
чить данный проект на федеральном 
уровне. 

В ходе субботника губернатор 
принял участие в создании туэтума 
дендропарка и посадил несколько туй 
сорта Смарагд на центральной аллее. 

Всего в этот день коллекцию туэтума 
дендрария дополнили 25 новых туй 
родом из Северной Америки.

Во время субботника студенты и 
преподаватели ВГЛТУ обустроили 

декоративно-ландшафтную площадку 
в центре дендрария, восстановили 
ограждения, обновили сеть тропи-
нок. Кроме туй, представители вуза 
посадили барбарис, дерен и другие 
саженцы. Все растения предоставлены 
местными питомниками, в числе ко-

торых АО «Питомнический 
комплекс Воронежской об-
ласти» – малое предприя-
тие, созданное совместно 
лесотехническим универ-
ситетом и правительством 
области.

– Высаженные туи Сма-
рагд со временем будут вы-
сотой около шести метров. 
Основная их декоративная 
ценность заключается в 
том, что они практиче-
ски не образуют семян, то 
есть на них нет тех самых 
шишек, которые и при-
дают туям осенью бурый 
цвет. Туи, высаженные в 

центральной композиции, «Голден 
Глоб» – которая представляет боль-
шой желтый шар, «Литтл чемпион» 
– зеленая шаровидная, и «Голден 
глобоза», вместе с пирамидалевид-

ными Смарагд как раз и создадут 
мини-коллекицию в дендропарке. 
Существует мнение,  что туя – 
капризное растение, однако наш 
двадцатилетний опыт показывает, 
что у него очень хорошая прижи-
ваемость, и поэтому я уверен, что 
деревья хорошо примутся, – рас-
сказал преподаватель ВЛГТУ, за-
меститель генерального директора 
ООО «Объединенные питомники» 
Алексей Цепляев.

Заведующая кафедрой ботаники 
и физиологии растений Валентина 
Попова рассказала Алексею Гордееву 
о том, что растения в дендрарии раз-
мещены по определенным тематиче-
ским признакам – географическим, 
экологическим, декоративным. 

– Дендрарий по своей сути – экс-
периментальная площадка, на которой 
ученые и студенты следят за жизне-
деятельностью растений, произрас-
тающих вне своего естественного аре-
ала. План реконструкции дендрария 
предусматривает сохранение данных 
уникальных участков из редких видов 
деревьев, чередующихся с небольши-
ми зонами общественного отдыха, – 
отметила Валентина Попова.

Алексей Гордеев также побеседовал 
со студентами ВГЛТУ. Речь шла об 
экологических проектах в регионе, 
природоохранном законодательстве 
и Воронежском водохранилище. В 
частности, губернатор предложил 
начинающим специалистам создать 
собственные проекты обустройства 
зоны вокруг водохранилища, вклю-
чающие, в том числе, ландшафтный 
дизайн намывного острова. Алексей 
Гордеев отметил, что этот водный объ-
ект должен стать точкой притяжения 
в городском пространстве.

Напомним, что по инициативе 
губернатора нынешний экологиче-
ский субботник прошёл в рамках 
месячника по благоустройству на 
всей территории Воронежской обла-
сти. В нем приняли участие жители 
региона, студенты, представители 
общественных организаций, про-
мышленных предприятий, учреж-
дений образования, предприятий 
социальной сферы и ЖКХ, испол-
нительных органов государственной 
власти области и органов местного 
самоуправления. 

Проведена уборка парков, скверов, 
бульваров, лесопарковых зон, лесных 
массивов, лесопосадок, прилегающих 
к предприятиям и организациям тер-
риторий, а также посадка деревьев 
и кустарников, обрезка и удаление 
сухих деревьев. Общее количество 
участников субботника в регионе со-
ставило 143,3 тысячи человек. Из них 
на объектах в Воронеже трудились 
40,9 тысячи человек, в том числе 2101 
сотрудник исполнительных органов 
государственной власти, структур-
ных подразделений правительства 
области и подведомственных учреж-
дений. 

Губернатор поблагодарил всех во-
ронежцев, которые принимают уча-
стие в работах по благоустройству на 
территории региона.

– Важно, что это происходит не 
только в городах, но и в селах. Про-
грамма благоустройства у нас идет 
уже третий год подряд. И замечатель-
но, когда приезжают к нам в гости ту-
ристы и говорят: «У вас очень красиво, 
зеленый чистый город». Хотя мы ви-
дим, что не все сделано, ещё долго надо 
наводить порядок на территориях, но 
все-таки процесс пошел, и уровень 
культуры стал повышаться. Спасибо 
всем воронежцам! Будем продолжать 
это благое дело. Напоминаю, что этот 
год – Год экологии, – резюмировал 
Алексей Гордеев.
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Задать уровень экологической культуры
Защита окружающей среды | Губернатор Алексей Гордеев принял участие в высадке туй на центральной 
аллее дендропарка Воронежского государственного лесотехнического университета имени Г.Ф. Морозова 
(ВГЛТУ) в рамках Всероссийского экологического субботника «Зелёная Россия»

Глава региона принял участие в высадке туй Смарагд.

фУтбОл

Три очка  
в награду
Главная спортивная арена Ярославля находится 
на реконструкции, и команда принимает 
соперников аж в Костромской области – на 
стадионе «Урожай» в райцентре Караваево. На 
выезд «Факел» отправился на автобусе. Там 
собралось всего четыреста зрителей, среди 
которых «засветились» и воронежские «фанаты».

«ШИННИК» (Ярославль) –  
«ФАКЕЛ» (Воронеж) 0:1 (0:1)

Тренерский штаб «Факела» изначально сделал ставку 
на оборону, выпустив на поле трех защитников и семерых 
полузащитников. «Чистых» нападающих в стартовом 
составе не было вообще, а за игру в атаке должны были 
отвечать Чхапелия и Масимов. 

Пасмурная погода, ветер и мелкий дождь не способ-
ствовали яркой игре. Обе команды включили в план игры 
длинные передачи в направлении чужих ворот, стараясь 
максимально быстро преодолеть середину поля. 

Роковой для «Шинника» и счастливой для «Факела» 
стала 13-я минута. Воронежец Молодцов со своей полови-
ны поля запустил мяч к линии чужой штрафной площади, 
и миниатюрный Чхапелия, который каким-то образом 
втиснулся между двух гренадеров-защитников, и заметил, 
что вратарь хозяев Яшин вышел далеко из ворот. Ника 
мгновенно сориентировался и забросил мяч ему за спину. 
Белоснежный шар весело поскакал в сетку, и догнать его 
было никому не по силам. 

После яркой вспышки активности игра вновь перешла в 
сонное «царство». Лишь в середине второго тайма, сделав 
три замены, ярославцы активизировались, но оборона 
«Факела» бдительности не теряла. Гости сумели поймать 
хозяев на контратаке: Чхапелия убежал к воротам Яшина 
по правому флангу, и с угла вратарской площади вновь 
перекинул мяч через вратаря, но на этот раз в створ не 
попал.

На последних минутах встречи «Шинник» устроил 
навал на ворота «Факела», и был близок к тому, чтобы 
сравнять счет, но Самойлов умудрился с трех метров по-
слать мяч выше перекладины, Булия на долю секунды не 
успел замкнуть фланговый прострел, а уже в компенсиро-
ванное время голкипер воронежцев Артем Федоров спас 
свою команду. Он сумел остановить снаряд «на ленточке» 
ворот, а два игрока «Шинника» влетели в сетку. В итоге 
«Факел» получил три очка в награду за самоотвержен-
ность и выдержку, заметно улучшив турнирное положение 
и покинув последнее место.

РезультАты МАтчей: 
«Крылья Советов» (Самара) – «Олимпиец» (Ниж-

ний Новгород) 1:0, «Томь» (Томск) – «Луч-Энергия» 
(Владивосток) 0:0, «Химик» – «Кубань» (Краснодар) 2:1, 
«Волгарь» (Астрахань) – «Ротор-Волгоград» 1:0, «Дина-
мо» (Санкт-Петербург) – «Зенит-2» (Санкт-Петербург) 
3:3, «Тюмень» – «Енисей» (Красноярск) 1:1, «Сибирь» 
(Новосибирск) – «Балтика» (Калининград) 3:0, «Орен-
бург» – «Спартак-2» (Москва) 2:1, «Тамбов» – «Авангард» 
(Курск) 0:1. 

В опасной зоне ситуация продолжает оставаться за-
путанной. «Ротор-Волгоград» набрал 18 очков, и осел 
на дно. Сразу над ним расположилась когорта из пяти 
клубов: «Тюмень», «Луч-Энергия», «Факел», «Томь» и 
«Олимпиец», набравшие по 19 очков. У «Зенита-2» – 21, у 
«Авангарда» – 23. На путевки в Премьер-лигу претендуют 
«Енисей» – 48 очков, «Крылья Советов» – 41, «Оренбург» 
– 39, а также «Балтика», «Тамбов» и «Динамо» (Санкт-
Петербург) – по 33 очка.

4 ноября «Факел» на своем поле будет принимать «Ди-
намо» из Санкт-Петербурга.

Евгений МАРТЫНОВ. 
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Алексей Гордеев:
– Программа благоустройства 

у нас идёт уже третий год подряд. 
И замечательно, когда приезжают 
к нам в гости туристы и говорят: «У 
вас очень красиво, зелёный чистый 
город». Хотя мы видим, что не всё 
сделано, ещё долго надо наводить 
порядок на территориях, но всё-таки 
процесс пошёл, и уровень культуры 
стал повышаться. 

Практически все 
адвокаты, которые 

носят кличку «решальщиков», 
обвиняются по части 4 статьи 
159 УК рФ «Мошенничество в 
особо крупном размере». её 
санкции предполагают до 10 
лет лишения свободы. Почему 
воронежские суды выносят 
столь мягкие приговоры, 
остаётся только гадать. 

Адвоката обвинили и приговорили 

начало | Страница 1

Для показа отношения к милитаристскому шапкозаки-
дательскому пафосу достаточно зловещих звуков барабана 
и выползающей сбоку огромной картонной руки с таблич-
кой «НА ВОЙНУ». 

Пожалуй, спектакль не смотрелся бы чужеродно и на 
сцене хорошего советского ТЮЗа. Однако новые смыс-
лы в голове у юного российского зрителя, а особенно у 
взрослого, возникают как бы сами собой. Не могут не 
возникнуть. Как минимум при слове «депутаты». Когда в 
минуту государственного торжества подданные Матиуша 
выводят на сцену детей с транспарантами «Родина – зна-
чит Матиуш» и «Где Матиуш, там и победа», хочешь не 
хочешь, а вспомнишь про здешние официозные шествия 
и митинги последних лет, на которые людей свозят ав-
тобусами. 

Сейчас такое время, что в российском спектакле, 
фильме или книге невольно ищешь присутствие «эзопова 
языка». У нас снова актуальны разговоры о войне, а тема 
детей, противостоящих несправедливости, стала актуаль-
ной в последний год. Иные сцены спектакля взрослый 
зритель наблюдает, зная о проходящих по всей стране 
акциях протеста, в которых, как говорят, активнее, чем 
прежде, участвует молодёжь (хотя премьера «Короля 
Матиуша» случилась раньше, чем такие разговоры нача-
лись). Атмосфера в зале начинает напоминать заседание 
Учредительного собрания: юные зрители по своей ини-
циативе шумно участвуют в голосовании, происходящем 
на сцене, и кажется, что вот-вот тоже захватят власть в 
зале. 

Перспективы победы детей-максималистов над кост-
ным и коррумпированным взрослым миром Корчак явно 
оценивал скептически. Для создателей новосибирского 
«Матиуша» двусмысленность показанной ситуации 
(дети победили, но это привело к новой войне) – одна из 
причин, почему спектакль объявлен лекцией, а в самый 
напряжённый момент представление превращается в по-
добие суда над литературными героями, модного лет 90 
назад. Кто виноват в том, что зло торжествует вопреки 
благим намерениям? «Мой дед даровал своим подданным 
свободу, но ничего хорошего из этого не получилось. На 
него совершили покушение, и он погиб. А народу стало 
даже хуже, чем прежде. Мой отец воздвиг величественный 
монумент свободе… Но какое это имеет значение, когда 
по-прежнему существуют войны, бедные люди, несчастные 
люди? Я приказал воздвигнуть величественное здание 
парламента. И ничего не изменилось», – признаётся один 
из высокопоставленных персонажей (кстати, и один из 
развязавших войну). Действительно ли любой утопии, 
любой борьбе с несправедливостью суждено закончиться 
крахом? Зритель не получает однозначного ответа. Он сам 
должен найти его. 

Возможно, кому-то для этого придётся подрасти.

Не утонуть  
в утопии 

Суд да дело | Число уголовных преступлений, обвиняемыми в которых  
становятся сами защитники, растёт с каждым годом 
В интересное время мы живём. Коррупция объявлена 
угрозой национальной безопасности, и руководство 
страны требует непримиримой борьбы с ней. Однако 
взяточников становится всё больше, и не пугают их ни 
штрафы, ни жизнь за решёткой. Причём если раньше 
«на лапу» брали мелкие чиновники, полицейские, 
руководители учебных заведений, то теперь на 
скамью подсудимых садятся генералы МВД и ФСБ, 
Следственного комитета и прокуратуры, уже и судьи 
стали менять свои мантии на арестантские робы.

веСти

Озеленили  
новый сквер
В Коминтерновском 
районе Воронежа в рамках 
осеннего месячника по 
благоустройству высадили 
деревья и кустарники в новом 
сквере, расположенном на 
пересечении улиц Церковная 
и Генерала ефремова 
микрорайона Подгорное. 

В озеленении сквера под-
горенцам помогли члены 
волонтёрского объединения 
«Бессмертный полк», дей-
ствующего на базе Воронеж-
ского государственного пе-
дагогического университета. 
Ребята высадили саженцы 
липы и декоративного ку-
старника спирея Вангутта. 
Всего в осенний месячник 
по благоустройству в Ком-
интерновском районе вы-
сажено 130 деревьев и 900 
кустарников.

Искали  
взрывчатые  
вещества
На базе технической части 
казённого учреждения 
«Гражданская оборона, 
защита населения и 
пожарная безопасность 
Воронежской области» 
назвали победителей IX 
открытых региональных 
соревнований минно-
розыскных кинологических 
расчётов среди оперативных 
служб. 

По общим итогам со-
ревнований третье место 
заняла команда аварийно-
спасательной службы Воро-
нежской области, второе ме-
сто – команда МВД России. 
Абсолютным же лидером 
соревнований стала команда 
ГУ МВД России по Воронеж-
ской области в составе Сергея 
Каверина и Николая Крыни-
на с немецкими овчарками 
Норис и Амур. Победителей 
наградили кубками и почёт-
ными грамотами, а хвостатые 
помощники отличившихся в 
поиске взрывчатых веществ 
получили вкусные призы, ин-
формирует ГУ МЧС России 
по Воронежской области.

Анатолий КРУГЛОВ.



Леонид ХРУЩЁВ

«Буран» (Воронеж) –  
«Горняк» (Учалы) – 3:4

Хоккейная команда из не-
большого башкирского города 
Учалы в этом сезоне дебюти-
рует в ВХЛ. Но коллектив, в 
котором выступают преимуще-
ственно молодые игроки, ока-
зался неробкого десятка. После 
стартового отрезка «Горняк» 
уверенно держится в середине 
турнирной таблицы.

Гости открыли счёт в матче 
уже на второй минуте, но вско-
ре Артём Маслов восстановил 
равновесие. Во втором периоде 
ситуация повторилась: на гол в 
свои ворота воронежцы ответи-
ли точным броском Александра 
Буйницкого. В самом нача-
ле заключительного отрезка 
встречи хозяева льда вышли 
вперёд после результативной 
атаки, которую завершил Ан-
дрей Луговой. Однако «горня-
кам» не только удалось восста-
новить паритет, но и забросить 
победную шайбу. Финальный 
штурм ворот учалинцев успеха 
«Бурану» не принёс.

«Буран» (Воронеж) – «Южный 
Урал» (Орск) – 3:2

Представитель Оренбург-
ской области прочно входит в 
десятку лучших команд Выс-
шей хоккейной лиги, но именно 
в поединке с этим соперником 
воронежцам удалось одержать 
единственную победу в этой 
домашней серии игр.

Нельзя сказать, что первые 
сорок минут отчётного матча 
были неинтересны, вот только 
как ни старались форварды, 
поразить цель им так и не 
удалось. Лишь в третьем пе-
риоде болельщики «Бурана» 
увидели заброшенные шайбы. 
Александр Петунин и Денис 
Коротеев сделали хороший 
задел для победы, но неуступ-
чивые уральцы сравняли счёт. 
Для выявления победителя 
был назначен овертайм, кото-
рый продлился всего полторы 

минуты. Воронежцам удалось 
реализовать численное боль-
шинство, а автором победной 
шайбы стал защитник Ар-
тур Топорков. Таким образом 
«Буран» заработал два очка, а 
«Южный Урал» – одно. 

«Буран» (Воронеж) – «Спутник» 
(Нижний Тагил) – 2:4

Хоккейные клубы из Ниж-
него Тагила и Челябинска 
находятся в нижней части тур-
нирной таблицы, а «Спутник» 
и вовсе пребывает на самом её 
дне. Казалось бы, с кем же ещё 
брать очки, если не с аутсай-
дерами? Но, пожалуй, также 
думают игроки и болельщики 
тех команд, с кем встречается 
«Буран».

Забросив по одной шайбе в 
первом и во втором периодах 
(отличились Евгений Банцерев 
и Александр Буйницкий), во-
ронежцы явно расслабились, за 

что и поплатились. В середине 
третьего периода «Спутнику» 
удалось сравнять счёт, а вскоре 
беспросветный аутсайдер и во-
все вышел вперёд. Тренерский 
штаб «Бурана» для спасения 
ситуации принял решение 
поменять вратаря на полевого 
игрока, но это успеха нашей ко-
манде не принесло. Более того, 
хозяева льда пропустили ещё 
одну шайбу в пустые ворота. 

– Наверное, моя вина, что не 
сумел до ребят достучаться, – 
не скрывал своего разочарова-
ния главный тренер «Бурана» 
Евгений Фёдоров. – «Спутник» 
проиграл первые двенадцать 
матчей, и наши игроки поду-
мали, что этот поединок станет 
«лёгкой прогулкой». Перед 
третьим периодом мы сказали 
ребятам, что надо прибавлять 
в игре, потому что уже где-то 
было видно, что немножко 
стали прижиматься к своим 
воротам. Но моя вина – не су-
мел достучаться, отсюда такой 
результат.

«Буран» (Воронеж) – «Челмет» 
(Челябинск) – 2:3

К сожалению, завершить 
эту серию игр на мажорной 
ноте «Бурану» не удалось, хотя 
первый период завершился 
с результатом 1:0 в пользу 
хозяев (численное большин-
ство реализовал Александр 
Петунин). После перерыва 
«Челмету» удалось не толь-
ко сравнять счёт, но и выйти 
вперёд, но вскоре Зотов вос-
становил статус-кво. Третий 
период оказался безголевым, а 
в овертайме удача сопутствова-
ла уральцам. 

Набрав всего тринадцать 
очков после восемнадцати игр, 
«Буран» занимает скромное 
25-е место. Теперь воронежцев 
ждёт сложный вояж в Караган-
ду, Усть-Каменогорск, Тюмень 
и Курган. 

Алексей ПЕТРОВ

Председатель Воронежской 
областной Думы Владимир 
Нетёсов открыл церемонию 
приветственным словом. Он 
отметил, что принимать кубок 
в столице Черноземья – это 
огромная честь и важнейшее со-
бытие для всех любителей спор-
та и особенно для футбольных 
болельщиков нашего региона. 
Кубок посетит 25 российских 
городов от Калининграда до 
Владивостока. И не случайно 
Воронеж включен в этот марш-
рут. Уже следующим летом 
наш город примет игроков 
чемпионата мира по футболу, 
разместив тренировочные базы 
на обновленных стадионах 
«Чайка» и «Локомотив».

– Сегодня в Воронежской 
области более половины жи-
телей систематически занима-
ются физкультурой и спортом. 
И самым популярным игровым 
видом спорта остается футбол. 
Он объединяет болельщиков и 
спортсменов не только в нашей 

стране, но и во всем мире, по-
тому что все говорим на одном 
языке – языке футбола, – от-
метил Владимир Нетёсов. – А 
проведение мирового первен-
ства даст еще больший стимул 
для приобщения нашей мо-
лодежи к спорту и здоровому 
образу жизни.

Спикер облдумы Владимир 
Нетёсов подчеркнул, что сегод-
ня в нашем регионе созданы все 
условия для занятий игровыми 
видами спорта – построены де-
сятки современных стадионов, 
открыты футбольные поля, 
отвечающие мировым стан-
дартам, огромное внимание 
уделяется повышению квали-
фикации тренеров.

Посол чемпионата, быв-
ший игрок ФК «Локомотив», 
ЦСКА и сборной России Дми-
трий Сенников и представитель 
Международной федерации 
футбола (FIFA) Фелисити 
Джордж представили зрителям 
кубок чемпионата мира по 
футболу. Самый знаменитый 
спортивный трофей планеты 

сделан из чистого золота и 
весит более 6 кг.

– Очень приятно находить-
ся в Воронеже. Ведь этот город 
знаменит своими футболь-
ными традициями. А о по-
пулярности этого вида спорта 
говорят всегда заполненные 

трибуны стадионов во время 
матчей любого уровня, – поде-
лился впечатлениями Дмитрий 
Сенников.

Детским футбольным ко-
мандам он пожелал удачи и 
возможности добиться того, 
чего ему самому не удалось в 

составе сборной России в 2002 
году – выиграть чемпионат 
мира по футболу.

Юные футболисты и все 
желающие смогли сфотогра-
фироваться с кубком. В нашем 
городе он находился четыре 
дня.

Владимир Нетёсов: «В нашем регионе созданы все условия для занятий игровыми видами спорта».
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ИнформАцИонное сообщенИе
Квалификационная коллегия судей Воронежской 
области объявляет об открытии вакансий  
по должностям судей и проведении конкурса  
на их замещение:

Судья Воронежского областного суда ...................................1 ед.
Судья Железнодорожного районного суда ...........................1 ед.
Судья Борисоглебского районного суда .................................1 ед.
Судья Новоусманского районного суда .................................1 ед.

Приём заявлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в пункте 6 статьи 5 Закона РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации», производится ежедневно в рабо-
чие дни с 10 часов 00 минут до 18 часов 00 минут (перерыв 
с 13 часов 00 минут до 14 часов 00 минут ) в дополнитель-
ном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. 
Орджоникидзе, д.41, ком. 15). Телефоны для справок: (473) 
222-65-03; 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей 
Воронежской области – http: //vor.vkks.ru.

Завершится прием документов 04 декабря 2017 года в  
16 часов 00 минут (время московское).

Рассмотрение поступивших заявлений состоится 21 февраля 
2018 года с 14 часов 00 минут в Дополнительном здании Во-
ронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 
д.41, ком. 28). 

На правах рекламы.

поздравительная открытка
В среду,1 ноября, – день рождения

у Алексея Григорьевича ПиВоВАрА,
и нам приятно адресовать ему самые тёплые слова.

Уважаемый Алексей Григорьевич! Поздравляем Вас 
и желаем всего наилучшего: здоровья, благополучия, 

успехов. Еще хотим Вам пожелать всегда любовь  
по дебету считать! 

Друзья, коллеги.

Талант  
из настоящего
Воспитанница 
Борисоглебского учебно-
исследовательского 
экологического центра имени 
Е.Н.Павловского Анастасия 
Содомцева вошла в число 
победителей седьмого 
всероссийского фестиваля 
науки «Учёные будущего».

Тамара гАшимОВА 

В отборочном туре при-
няли участие более восьми-
сот российских школьников 
9-11-х классов. Воронежская 
область представила 12 работ, 
но в финал вышла одна. Ана-
стасия Содомцева представи-
ла результаты собственных 
гидроботанических исследо-
ваний, полученных за четыре 
года в ходе полевых работ на 
озёрах Хопёрского государ-
ственного природного запо-
ведника. Школьница зани-
малась учётом мест обитания 
редких растений и оценкой 
их жизнеспособности. 

Жюри, в которое вошли 
учёные из МГУ, признало 
работу Насти одной из луч-
ших. В результате она вошла 
в четвёрку победителей. Из 
их числа отберут двоих для 
участия в составе сборной 
России в международном 
молодежном научном фести-
вале в американском городе 
Питтсбург.

Все говорим на одном языке – языке футбола
Cоциум |  Владимир Нетёсов открыл церемонию приветствия кубка чемпионата мира по футболу FIFA-2018  
в Воронеже. Презентация главного футбольного трофея планеты прошла на стадионе профсоюзов
Спортивный праздник начался парадом детских 
футбольных команд. Почётный круг по стадиону 
совершили представители всех спортивно-
юношеских школ Воронежской области. Затем на 
трибуну пригласили гостей и организаторов. 

КУЛьТУРА

Народный вокальный ансамбль «Провинция» Дома 
культуры Кантемировского района стал лауреатом 
первой степени международного конкурса 
дарований и талантов «Ветер перемен».

«Провинция»  
зажигает

Вокальная гармония присуща ансамблю «Провинция».

Достучаться до ребят...

Анастасия ВОРОнинА

В конкурсе приняли участие около 200 коллективов и от-
дельных исполнителей из Липецкой, Воронежской и Москов-
ской областей. Вокалистов оценивало жюри под председатель-
ством народной артистки Российской Федерации, заведующей 
отделением сольного народного пения музыкального колледжа 
им. Ростроповичей Екатерины Молодцовой.

– Посмотрев на высокий уровень участников, мы не были 
уверены, что победим. Приятно, что наша песня зажгла весь 
зал, члены жюри даже пританцовывали сидя, — делится впе-
чатлениями художественный руководитель ансамбля Александр 
Воронкин.

Вокальные дуэты, ансамбли и солисты представили перед 
конкурсной комиссией народный фольклор, академические и 
эстрадные номера, патриотические и авторские песни.

Это уже вторая победа «Провинции» за последний месяц. 
В конце сентября в Задонске прошел фестиваль «Задонские 
осенины», где коллектив исполнил песни «Молитва» и «Таран-
тасик». В эти дни ансамбль выступает на Всероссийском фе-
стивале патриотической песни «Моё Отечество. Моя Россия» 
в Ростове-на-Дону. Там кантемировские вокалисты исполнят 
две песни: «Земной поклон» на слова кантемировского поэта 
Лилии Грушовенко и песню «Воля-ветер».

Клубы ВХЛ провели более половины 
игр первого круга, и уже можно делать 
определённые выводы. С сожалением 

приходится констатировать, что воронежская ледовая 
дружина, как и в прошлом сезоне, вновь прозябает 
на дне турнирной таблицы. Пока тренерский штаб 
«Бурана» во главе с Евгением Фёдоровым пытается 
«достучаться» до своих подопечных, отставание от 
шестнадцати команд, которые получат путёвки в 
плей-офф, только увеличивается. 

«Буран» прочно обосновался в нижней части турнирной таблицы.
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КРИМИНАЛ

Мамой оказалась 
«спасительница»
В Поворинском районе полицейские 
установили мать, оставившую 
новорождённого ребёнка в опасности.

Как сообщала «Коммуна», 23 октя-
бря в ОМВД России по Поворинскому 
району поступило сообщение о том, 
что в селе Самодуровка между двумя 
частными домами по улице Советской 
местная жительница обнаружила 
завернутую в белую простынь ново-
рождённую девочку. На место проис-
шествия незамедлительно выехала 
следственно-оперативная группа. 
Ребёнка доставили в медицинское 
учреждение. Полицейские, стремясь 
установить личность матери новорож-
дённой, проверяли женщин, состоящих 
на учёте по беременности в меди-
цинских учреждениях, опрашивали 
местных жителей. Совместно с меди-

цинскими работниками был определён 
круг женщин так называемой «группы 
риска». В него попала сама 28-летняя 
заявительница. Она была задержана и 
дала признательные показания.

Подозреваемая пояснила, что 
родила ребёнка в туалете и боялась 
его оставлять из-за проблем с му-
жем. Положила новорождённую в 
чулан, а затем вынесла во двор. Туда 
же она отправила старшую дочь. Та, 
вернувшись, сообщила, что слышала 
детский плач у забора. После чего 
злоумышленница забрала ребёнка с 
улицы и вызвала медиков. По данному 
факту группа дознания ОМВД России 
по Поворинскому району возбудила 
уголовное дело по признакам престу-
пления, предусмотренного статьей 125 
Уголовного кодекса РФ «Оставление 
в опасности». В настоящее время 
назначен ряд экспертиз, проводят-
ся мероприятия, направленные на 
установление обстоятельств произо-
шедшего, сообщает ГУ МВД России 
по Воронежской области.

Земельное  
мошенничество
Проведенная прокуратурой Воронеж-
ской области проверка выявила факт 
незаконного изъятия из государствен-
ной собственности земельного участка 
стоимостью более 1 миллиона рублей.

Установлено, что в результате на-
рушения предусмотренных законом 
процедур, путём увеличения площади 
ранее предоставленного земельного 
участка по улице Центральная Воро-
нежа с 800 до 1310 квадратных метров 
из государственной собственности 
изъят участок площадью более 500 
квадратных метров. На основании 
материалов прокурорской проверки 
и постановления заместителя проку-
рора области Следственным управле-
нием УМВД России по Воронежу воз-
буждено уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного ч. 4 
ст.159 УК РФ (мошенничество, совер-
шенное организованной группой). 

Автоинспектора  
наказали за взятки
Левобережный районный суд 
Воронежа рассмотрел уголовное дело 
в отношении старшего инспектора 
ДПС взвода отдельного батальона 
ДПС ГИБДД Управления МВД 
России по Воронежу 30-летнего 
Николая Фомина. Он признан 
виновным в совершении двух 
преступлений.

В мае нынешнего года Николай 
Фомин, исполняя свои служебные 
обязанности, на территории микро-
района Никольское Воронежа с целью 
профилактики правонарушений оста-
новил автомобиль «ВАЗ-212140». При 
проверке документов полицейский 
выяснил, что водитель лишён права 
управления транспортным средством. 
Предложив не составлять протокол об 
административном правонарушении, 
сотрудник ГИБДД потребовал от 
водителя взятку в размере 50 тысяч 

рублей. Водитель передал инспек-
тору в служебном автомобиле часть 
денежных средств в сумме десять 
тысяч рублей, а затем оба проследо-
вали по месту жительства водителя, 
где последний отдал оставшуюся 
сумму.  Спустя несколько дней при 
аналогичных обстоятельствах автоин-
спектор получил взятку в размере 30 
тысяч рублей от водителя автомобиля 
«Инфинити ЕХ 25», у которого были 
выявлены признаки алкогольного 
опьянения. 

   Суд, согласившись с мнением 
представителя прокуратуры райо-
на, назначил Николаю Фомину нака-
зание в виде трёх лет шести месяцев 
лишения свободы условно с таким же 
испытательным сроком. Кроме того, 
осуждённый заплатит штраф 750 ты-
сяч рублей. Он лишён права занимать 
должности в органах внутренних дел 
на три года шесть месяцев, информи-
рует облпрокуратура.

Анатолий КРУГЛОВ.

29 октября 2017 года исполнилось 56 лет начальнику 
ВУНЦ ВВС «Военно-воздушная академия имени 

профессора Н.Е.Жуковского и Ю.А.Гагарина» 
(г.Воронеж), доктору педагогических наук, 

профессору, почетному гражданину Воронежской 
области и города Воронежа, генерал-полковнику 

ЗиброВУ  
Геннадию Васильевичу
Уважаемый Геннадий  

Васильевич!
Комитет ветеранов боевых дей-

ствий Воронежской области, ве-
тераны ВВС от чистого сердца 
поздравляют Вас с днем рождения. 
Мы гордимся Вашими заслугами, 
благодарим Вас за тот огромный 
труд, который Вы вложили в станов-
ление крупнейшего вуза МО РФ.

Желаем Вам, уважаемый Генна-
дий Васильевич, не останавливать-
ся на достигнутом. 

Счастья, крепкого здоровья, долголетия и семейного 
благополучия мы Вам желаем.

Комитет ветеранов боевых действий  
Воронежской области.

ЗНАй НАшИх!
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